
www.xinminweekly.com.cn72

社 会SOCIETY

种结局收场，向涛被触动了。他第

一次有了想要自己去打职业，为自

己赛区争得荣誉的念头。“当时看

到他们很多失利有关的新闻，分析

他们为什么会输，我就觉得，如果

换我去打，我肯定不会这样。”

在当时，想要成为职业选手，

就必须去代表游戏最高水平的服务

器“艾欧尼亚”练习。只有在那里

打出名堂，才有可能被职业战队的

经理和教练关注到。有了明确目标

的向涛，也在 14 岁时明白了这一点。

他迅速从“祖安”转战“艾欧尼亚”。

于是没多久，服务器里又出现了一

位年轻的王者。

初三就成为“艾欧尼亚”王者，

这件事令向涛在学校的男生中彻底

出名了。在很多人想象里，电竞选

手差不多等同于“网瘾少年”。但

在向涛身上，这种想象完全不适用。

整个初中，在向涛老师的记忆里，

他上课认真，从不迟到早退，也不

会晚交作业，非常乖。用向涛自己

的话说，他的成绩不好不坏，刚刚

好维持在不用被老师找的程度。周

末和放假的大部分时间，他都留给

了英雄联盟。从那时起，他意识到，

“自己好像比别人玩得好很多”。

同样在小小年纪就接触到英雄

联盟的，还有向涛现在的队友黎光

维。今年 S10 比赛期间，越南的年

轻人聚在一块为 SN 战队加油助威的

视频，在中国引发热议。越南选手

黎光维让他们为之疯狂，因为他是

站上世界总决赛舞台的第一个越南

人。“想象一下，黎光维对于越南

年轻人来说，好比某一天武磊带领

西班牙人打进欧冠决赛，或者如果

姚明当年带着火箭队打进 NBA 总决

赛。”中国的电竞迷在网上写道。

1998 年，黎光维出生在越南首
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下图：在 S10 城市

峡谷生活月的狂欢氛

围中，上海大世界也

“改头换面”，变成

电竞大舞台。10 月

17 日 晚，S10 主 题

观赛活动的第三场—

峡谷奇幻舞会在大世

界举办。


